
【アンケート実施期間】

　平成30年7月2日～平成30年7月16日

【アンケートの目的】

【対象者数】 250 名

人数 %

1 0.4

12 4.8

49 19.6

66 26.4

47 18.8

48 19.2

27 10.8

250 100.0

【回答者数】 226 名

人数 %

1 0.4

11 4.9

44 19.5

60 26.5

43 19.0

42 18.6

25 11.1

226 100.0

【回答者率】 90.4 ％

　金沢市内の緑と公園について皆様の意見をお伺いし、今後の緑の魅力向上や公園の管理運営に向けた取り組みの参考とさせていただくものです。
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第２回　「金沢市の緑と公園についてのアンケート」の調査結果
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【金沢の緑について】

問１　金沢市内の緑について、特に力を入れていくべきだと思うものは何ですか。（複数回答可）

人数 %

156 20.2

150 19.4

68 8.8

44 5.7

41 5.3

67 8.7

62 8.0

69 8.9

106 13.7

10 1.3

合計 773

その他の回答

・グリーンカーテン普及の推進 ・道路 歩行者の安全

・草刈り、ごみ掃除 ・気にならない

・不適切な街路樹の抜本的代案策の実施・危険コンクリートブロック撤去と生垣補助の充実

・山の保全 ・商業施設、公的施設の道路、歩道に面している緑の保全

・近郊の山林整備 ・卯辰山の整備

問２　金沢市内の緑の中で、金沢らしさを感じるために重要だと思うものは何ですか。（複数回答可）

人数 %

131 19.2

150 22.0

61 8.9

33 4.8

27 4.0

53 7.8

95 13.9

43 6.3

87 12.7

3 0.4

合計 683

その他の回答

・グリーンカーテン普及の推進  ・兼六園から眺めることの出来る範囲内の山間部や市街地の緑　・災害時の事も考慮に入れたもの

回答

回答

丘陵地や斜面の緑の保全

寺や神社などの緑の保全

丘陵地や斜面の緑

田や畑などの農地の保全

その他

寺や神社などの緑

田や畑などの農地

川や海岸沿いなどの水辺の緑

その他

川や海岸沿いなどの水辺の緑の保全

公園の（再）整備、維持管理

街路樹の（再）整備、維持管理

学校や市役所など公共施設の緑化

商業施設やオフィスなどの緑化

住宅（戸建て、集合住宅を含む）の緑化

公園の緑

街路樹の緑

学校や市役所など公共施設の植栽

商業施設やオフィスなどの植栽

住宅（戸建て、集合住宅を含む）の植栽

20.2 
19.4 

8.8 
5.7 

5.3 
8.7 

8.0 
8.9 

13.7 
1.3 

0.0 5.0 10.0 15.0 20.0 25.0

公園の（再）整備、維…

街路樹の（再）整備、…

学校や市役所など公…

商業施設やオフィス…

住宅（戸建て、集合…

丘陵地や斜面の緑…

寺や神社などの緑の…

田や畑などの農地の…

川や海岸沿いなどの…

その他

回答率（％）
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丘陵地や斜面の緑

寺や神社などの緑

田や畑などの農地

川や海岸沿いなどの水辺の緑

その他

回答率（％）
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【身近な公園について】

問３　身近な公園（歩いて行ける範囲）をどのくらいの頻度で利用しますか。

　　　 

人数 %

23 10.2

27 11.9

34 15.0

30 13.3

21 9.3

38 16.8

52 23.0

1 0.4

合計 226

【大規模な公園について】

問４　大規模な公園（大乗寺丘陵公園や卯辰山公園など）をどのくらいの頻度で利用しますか。

人数 %

1 0.4

3 1.3

11 4.9

13 5.8

33 14.6

99 43.8

66 29.2

合計 226

週に１回程度

月に２～３回程度

月に１回程度

回答

年に数回程度

ほとんど利用しない

回答

年に数回程度

未回答

ほとんど利用しない

ほぼ毎日

週に２～３回程度

週に１回程度

月に２～３回程度

月に１回程度

ほぼ毎日

週に２～３回程度
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未回答

回答率（％）
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回答率（％）
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問５　大規模な公園にあるとよいと思う施設は何ですか。（複数回答可）

人数 %

80 15.6

26 5.1

26 5.1

121 23.6

37 7.2

62 12.1

36 7.0

91 17.8

33 6.4

合計 512

・日陰、水場 ・日陰や風除室 ・休憩所（木陰のベンチ等でも可）

・レストランが無理でも売店か自動販売機 ・全天候型の遊具 ・日陰をつくる樹木や屋根、トイレ、自販機

・ただの広場 ・せせらぎ、水の音と自然との調和や災害時の事を考えた物 ・自動販売機、ビオトープ

・景観と和める場所の確保（木陰と休憩場所） ・屋根のついた一服できる椅子がある一角 ・クロカンなどトレーニングができる環境

・日陰にベンチが欲しい ・キャットラン ・お弁当が食べられる緑地

・くつろげる休憩所 ・ちょっとした水遊びができる小川など ・貸し出し用品(バトミントン、ボール、子供用自転車など)

・トイレ ・日陰のできるあずまやのような小屋 ・バーベキューができるスペース

・綺麗で安全なトイレ ・自然観察やネイチャーゲームなど自然と触れ合えて教えてもらえる施設 ・バーベキュー広場

・日差しを遮る植樹や日よけなど ・無料室内遊具等がある施設、大規模な水遊びができる場所 ・自販機などあれば助かる

・休憩所、授乳室などのベビールーム ・日陰になるような屋根や木陰 ・あずまや

・最近の熊や猪以上にペットからの野良猫も増加しているので監視用の ・緑が楽しめる広い場所さえあればいい、トイレと日陰と座れるような処が ・キャンプまではいかないけど、日中にバーベキュー

  カメラ   あればいい   できる所

人数 %

26 11.5

75 33.2

100 44.2

22 9.7

3 1.3

合計 226

イベントができる広場

その他

回答

コンビニエンスストア

植物園、水族館

飲食店（カフェ、レストラン等）

満足している

やや満足している

どちらともいえない

やや不満である

不満である

その他の回答

回答

キャンプ場

問６　金沢市の大規模な公園に満足していますか。

大型の遊具

ドッグラン

競技としての運動（球技等）ができる施設

15.6 
5.1 
5.1 

23.6 
7.2 

12.1 
7.0 

17.8 
6.4 

0.0 5.0 10.0 15.0 20.0 25.0
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イベントができる広場
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回答率（％）
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問７　金沢市の大規模な公園に満足している点、不満な点をお聞かせください。

任意回答

・比較的きれいでゴミも少ないと思います。

・敷地が大きく又緑も多く良いと思います。イベントができるとなお良いと思います。

・非常にきれいに整備されている。

・景観、環境は大変良いのでその環境にある飲食店があればなおよい。

・定期的に清掃、メンテナンス等行われていると思います。不満はとくにありません。

・姉妹都市公園の管理が行き届いている。当該国の人が来沢の際、ぜひ案内してほしい。

・駐車場を完備している公園が増えてきているので、助かります。

・樹木の管理、下草の整備等よくできていると思う。

・いつも芝生がきれいに刈られているし、ゴミが落ちていなくてとてもきれい。

・つつじやあじさい、さくら、大好きな季節の花々を楽しめるから（満足）。

・季節のお花をみたり散策される方には、今のままで十分だと思いますが新規の利用は思いつかないです。もっと大規模災害に備える設備があってもとは思います。

・樹木や花の手入れが行き届いている。

・駐車場が広い。軽食を買うところがないので、お昼は帰宅する事になる。保冷ロッカーや食べ物の自販機があれば、お昼をはさんでゆっくり過ごせる。

・市民芸術村は、水も感じられてとてもよいと思います。

・芝生等整備されていると思う。

・手入れが行き届いており、行くと心が和む。

・きれいに整備が行き届いていたように思う。遊具なども危険なものではなく、安心して誰もが使用できるもので、近くにあったらもっと利用すると思う。

・満足：きれいに清掃されている。駐車場が整備されている。不満：特になし。

・大乗寺丘陵公園はつつじも整備されていて綺麗でよい、観光客に場所を聞かれたことがある。

・大乗寺公園は花がきれいでよく手入れされていると思う。

・車で３０分くらいで行ける。

・大乗寺、卯辰山公園は遠いのだが、私が毎日通っている県立図書館から歩いて行ける兼六園、本多の森公園へはほぼ毎日歩いていくことが出来、非常に満足。

・きれいで安心。

・卯辰山公園の建物がキレイになり、木の香りがとても気持ちよく気に入っています。

・大型遊具があるので、目新しく面白い。

・目に見える形で整備が進められているから（満足）。

・北部公園に行きますが、駐車場がたくさんあり広く満足しています。

・トイレや水飲み場、屋根付き休憩所があるのが良い。モニュメントの設置など美術的な要素を取り入れてもよいのではないか。

・有料の乗り物や貸し自転車や水遊び場などあって、近場の公園にはない楽しみがある。定額で気軽に遊びに行けて子連れには嬉しい。

・自然が十分生かされているから（満足）。

・中央公園は中心部にあり、いろんなイベントをしているので満足している。

・大型遊具がある。公園毎に特色がある。

・とにかく緑がきれいだし花も咲いていることが多い。芝生の整備もされていて、東京ではあまり見かける事はありませんでした。

・金沢駅西の姉妹都市公園は、整備されていて時々孫を連れて散歩に行きます。

・駐車場が無料。

・綺麗に手入れされている点。

・水と緑が豊富。

・大規模な公園は郊外にあるので、利用するなら町の中にもあれば良いと思います。すぐに利用できるところにあるのは魅力的です。

・駐車場が整備されていて行きやすい。

・もっと多く作ってほしい。

・トイレの清潔さ、木陰の多さ、ゴミ箱の設置。

・緑が綺麗なところや、色々な花や樹が植えてあって、見ていて楽しめるところが満足している点です。

・大乗寺丘陵公園や卯辰山公園などは、公園内を散策したくなる整備がしてあり、とてもありがたく思います。車椅子でも楽しめるので、介護されている人がとても多く利用していました。

・以前公園で行われたグランドゴルフ大会に参加させていただきましたが、緑がたくさんあって気持ちがよかったです。面積も広くて楽しくグランドゴルフをさせていただきました。
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・きれいです。

・景色が好き。

・大型遊具がある程度充実している。

・綺麗に管理されている。

・大野町のお台場公園に遊具を充実させて欲しい。日陰や水場を増やして欲しい。

・駐車場と情報発信。

・季節感がありますが、全般的に駐車場が少ない。

・土地を確保する観点から、丘陵地帯しかスペースがなく、必然的に平らな箇所が少なくなる。子供が小さいときに行くと、ボール遊びでボールをなくすことがあった。

・管理人がいないと不安な時がある。

・公園は、だいたいきれいに整備されており、利用しやすいと思います。植物園が少ないので、増えると嬉しいです。

・何処も車がないと行けないし、駐車場も必要となるので交通手段を考えて欲しい。

・もっと増やしてほしい。

・駐車場や飲食店が整備されると活用しやすいと思います。

・管理が行き届いていない感じがする。

・駐車場が目的地から離れていたりする点が不便かと思いますが、施設から近い駐車場はスペースが少ないので遠くへ止めるしかない場合が多い点。

・いつも綺麗に整備されていて気持ちがいい。時々、除草剤等が撒かれていて、その下流の土地や作物や健康が不安。

・大規模な公園そのものが不足している。

・夏は暑いので  屋根のある場所が所々にあるといいと思います。

・ロンドンのハイドパークの様に、休日市民が大勢芝生のあちこちにイスを持ち込んで、傘の下で読書をしたり…。

・車がないと行きにくいものが多い。

・季節ごとに花が咲いてきれい。園路やベンチが暑くて涼しい季節にしか利用できない。

・新しい大型遊具のある公園が少ない。

・トイレが汚くて少ない。日陰になるような場所が少ないので、ゆっくりできない。

・自宅から遠方にあるため、行く機会があまりない。

・満足なところは大きい公園が近くにあるところ。不満な点は市の中心部にセントラルパークのようなものが欲しい。

・駐車スペースが少ない。

・ただ広いだけ。身をもて余しそう。視覚（美観）以外の満足度が低い。

・身近な例で申し訳ありませんが、大乗寺の近辺（野田山）では、紫陽花やつつじ、桜といった四季を楽しめ、かつ市内を一望出来る眺めにも満足しています。

・車がないと行けない点が不満。

・せっかくの敷地を生かせてないから。行かない人は全く行かないでしょう。何かイベントできるようになれば集まるのでは。街中が混雑しすぎです。

・運動施設を併設して利便性を高めてほしい。

・大規模公園のスペースを活かしてイベントなど開催してほしい。

・満足：小さな公園も含め、多数ある事。緑が多い。綺麗。　不満：道に砂利しかないところがあり、ベビーカーで通るのが大変。

・行く機会がないので意見なし。

・公園はほとんど利用しない。

・自宅から遠いため頻繁に利用できないので、子供達がもっとのびのび楽しめるように数を増やしてもらえると助かる。

・問5の通り、感染症対策や各種市民に危害を与えることを未然に防ぐための公園レンジャーの巡回が必要と思います。

・大規模な公園にコンビニを設置して、防災性を高める発想はさらに拡大してよいと思います。

・あまり行ったことがない。知らない。

・休憩所、トイレを増やしてほしい。

・新しい大乗寺丘陵公園には駐車場に余裕があるが、卯辰山公園・卯辰山花菖蒲園の駐車場は不足気味で出かける際には気合いがいる。
  少し離れた場所でも良いので、駐車場を確保したらより利用しやすくなる。

・樹木芝生などの管理が行き届いている。トイレ、ベンチがもう少しあればよい。 トイレは入ると自動点灯し暫くすると自動的に消灯するが、大便をしてる時などと突然消灯し困ることがある。
　出入りで感知させられないものか。

・大規模公園に行く機会がないためよくわからないが、そもそも何もないから行こうとしないので、公園で子供を遊ばせたりしたついでに、もう１つ・２つ利用目的があればいいのではないか。
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・グラウンド使用の予約などのルールがわかりにくい。

・高齢者が身軽に行けるような公共交通機関の整備。

・金沢市内には大規模な公園が多く、毎週違う公園に行くことによって、子供に飽きなく遊ばせることができて良い。

・散歩が出来る森、大きな花木園等に満足。　休憩、軽食が出来るスペースが有ればよい。

・飲食店を設置したらいいと思う。

・ドッグランが欲しいです。

・卯辰山は、どこに何があるかわかりづらい。内川はちょうどよい感じが。

・大規模な公園があるエリアが片寄っている(大型遊具があるのは山側ばかり)。

・駐車が大変。

・どちらでもない。

・金沢は雨が多い所なので、屋根があると良いと思います。

・自然との調和を大切にしたい。また災害時に於いても使いやすいもの。

・特になし。

・お手頃価格のメニューが揃ったカフェがあると良いと思います。

・わからない。

・お隣の富山県や津幡町かほく市、野々市市の公園設備が充実しているので、金沢市より多く利用します。ぜひ力を入れてください！

・数が少ない。

・大乗寺丘陵公園に遊べる遊具などがあるといいと思います。

・近くにないのであまり使うことがない。そこが不満と言えば不満。

・自然を大切にしている。駐車場を多く取っている。

・閉園日がわかりづらい(内川スポーツ広場)。

・子供の頃は利用していたが、近隣にないのでなかなか利用しなくなった。ただ単に利用する機会はないのでイベントなどきっかけがないと利用することはないと思う。

・気持ちよい場所で良いのだが、日陰や避難出来る場所が少ない。敷物が無いとお弁当が食べられない。

・車がないと行けない場所にしかない。

・空間目的が曖昧。市民にどのように利用してもらいたいのかのコンセプトの明確化。

・行きたいという気持ちになるものがない。

・季節によっては、植栽、清掃に差（良い時と悪い時の差）を感じることもあるが、予算もあるのでこんなものかなと納得しています。

・日陰が少ない。

・金沢市のウォーキングのHPのコースで道に迷ったので、案内板をわかりやすくしてほしい。

・広い敷地でそれを満喫するにはよいが、子供を連れて行こうとすると、時間が持たないことが多い。

・大乗寺や卯辰山など季節の花が名所の公園が多いから（満足）。

・駐車場スペース足りない。季節の自然観察や体験増やして欲しい。幼児ばかりでなく大きな子供たちが自然に興味持てるようにして欲しい。

・暑い夏にも日差しを避けて休憩できる場所がたくさんあれば、季節のいい時期以外にも利用できるのにと思う。

・どこにどんな公園があるのかよくわかっていない。

・（県管理の）健民海浜公園を利用したことがありますが、サッカー場において草が生え放題で荒れている等不満が残りました。

・陰が少ないので、野ざらしで暑い時期は全く使えない。涼をとれる場所であってほしい。

・満足：緑が多くて綺麗に手入れされているところ。不満：車イスの方と外出する仕事をしていますが、要所要所に木陰、日蔭、休憩所が欲しい。

・木陰、ベンチの数。

・緑が少ない。

・公園毎に目的をもっと特化させたら良いかなと思います。

・観光客対策も大切ですが、先ず市民一人ひとりが満足できる公園であってほしい。

・大規模な公園を利用することがほとんどありませんが、利用するとしたら、駐車場の有無や利用時間などの情報が知りたいと思います。防犯や治安の視点からの運営もお願いします。

・まだまだ緑が少ない、石川県立歴史博物館と石川県立美術館の間の緑が無くなったのは寂しいです。市民の憩いの場が失われた事は残念です。金沢市もどんどん緑が少なくなってきています。
　緑の広場が建物等の建設で無くしてるのが金沢である。

・例えば中央公園、広さは都心としては充分かと思いますが、増加する観光客、特に外国人を惹きつける何かシンボル的なものがほしい。季節に対応した圧倒的な花畑であったり、
　音楽イベントであったり、静かに鑑賞できる芸術展示など。

・散策やウオーキングに利用しており、歩くには丁度良い環境で満足しているが、ランニングするには専用レーンがないことから少し不満に思う。
　また植物に興味あるものにとって、植生の名前などの標示が少ないことが少し不満に思う。
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・老人を連れていくには不便である。

・飲食店ほどでなくとも、カフェなどがあればゆっくりと休める様に思います。ドックランなどもあれば犬を連れて楽しめると思います。

・整備されている所と されていない所の差があります。周辺住民、町会とタイアップして、糞の溜まり場にならないようお願いします。

・満足：きれいに整備されていて良いと思います。不満：完全禁煙にしてほしいです。

・子どもが小さい時は利用したが、歳をとってからは遠くて利用しない。

・遊具やカフェレストランがない点。中規模公園にも駐車場があればと思います。

・桜や菖蒲、ツツジ、梅の花などは満足ですが、紅葉を観賞できないのが残念です。

・手軽にBBQが出来ると良いなと思います。

・市内から公園まで遠く、そして駐車場からも遠い。ただただ広い公園には子供が小さいうちは行きませんでした。残念ですが、周辺の都市の大規模公園に通いました。

・四季を感じることのできる花木をより整備してほしい。

・雨が降ると休む場所もない。保育園等のバス遠足にもなかなか利用しにくい。

・小動物の同伴は極力避けて欲しい。専用の場所を決めて欲しい。

・元町親水公園は数年前から水が流れていません。以前は小橋用水路を分水していた。休憩小屋はごみが散乱しています。

・近隣市町の公園に比べて、遊具が古く、整備状況がよくない。

・休みの日は駐車場がいっぱいになる。日陰があまりない。

・子供が小さい時にはよく行きましたが、子の成長とともに行く機会が減りました。大人でも楽しめるレストランなどの施設があれば嬉しい。

・キゴ山などせっかくの自然の中に大型遊具などが置かれている。もっと自然を満喫でき楽しめる工夫が欲しい。

・子供が遊べる遊具が少ない。

・飲食店が少ない。イベントが少ない。

・四季の花を見に出かけています。癒されて満足しています。

・不満な点は、樹木剪定などの植栽管理が行き届いていないこと。費用などを考慮すると大変なのであろうと思うが、やや見苦しい面もある。それ以外は、概ね良好と思う。

・イベントが少ない（もしくはイベントがあることを認知されていない）。

・木陰が少ないと思います。ベンチなどを整備して欲しいです。

・火気厳禁が不満。

・景観が良いところ。緑が多いところ。場所によっては水遊びができない。

・身近にない。

・孫などを遊ばせるのに、遊具や飲料が取れるようであれば助かる。

・大きな川に挟まれた街なので、夏場に水遊びのできる公園があるとよい。

・普段行くことがないのでわからない。

・街の中にないので利用しずらい。わざわざ足を運んでまで利用するほどの魅力を感じない。

・ゴミが少ない。

・トイレが清潔に維持管理されている点が満足。屋根のあるスペースが少ないので、雨の日は実質利用できない点が不満。

・とても和むし、ストレス発散になるので好ましいですが、整備・費用などの問題、夏場は木陰があったほうが良いし、冬場は積雪の問題もあるかと思います。
　遊具の事故、害虫の発生や駆除などが大変かなと思います。

・どちらとも言えないというのは、子どもに障害や医療ケアがあって車いす生活のため、なかなか行く機会が無いからです。バリアフリー設備の充実や、障害のある子でも楽しめるイベント等が
　あると、外出のきっかけにもなるので嬉しいです。

・例えば大乗寺丘陵公園は四季ごとの樹木や花がいっぱいで咲くと見に行きたくなる。不満な点は屋根付きﾍﾞﾝﾁを増やしてほしいし、紫陽花ゾーンは急傾斜に花が咲いているが、
　下にも見に行けるよう散歩道を整備してほしい。

・芸術村が近いのでジョギングに使ってます。ジョギングしながら、芝生でサッカーやキャッチボール等、親子で楽しんでるところが見られます。ただ、本当に近い長土塀の児童公園は、
　遊具も少なくなって、あまり使われてないのかなと思います。

・おおむねよく整備されてはいると思う。大型施設などが併設されていると、結局、駐車場の問題で近づきにくくなる。また、イベントがあると、のんびりお弁当も食べられないので、
　どちらを取るかだと思う。

・子供が小さい時は連れていって遊ばせるのには良かったと思うのですが、子供が大きくなり、大人だけで行っても魅力的な公園だと嬉しいです。
　花が沢山植えてあったり、併設してカフェがあったりすると嬉しいです。

・木陰が少なく、土地が乾燥していて、なかなか小さい子を連れて遊びに行く気になりません。特に金沢市中心部の公園にはその傾向が大きくて、夏には外出する環境ではない気がします。
　もっと木陰が出来る環境と人工的工作物のない公園が欲しいです。

8/19



【金沢市の公園の管理について】

問８　公園の管理の状況をどう感じていますか。

人数 %

16 7.1

156 69.0

46 20.4

6 2.7

2 0.9

合計 226

問９　管理がよくないと思うものは何ですか。（複数回答可）

人数 %

73 21.7

71 21.1

21 6.3

22 6.5

86 25.6

63 18.8

合計 336

【市民協働について】

（１）公園愛護制度

金沢市では、公園に対する愛着を深めてもらうことを目的として、地元住民の方々に除草清掃等の愛護活動をしていただいています。

問10　「公園愛護活動」に参加したいと思いますか。

人数 %

20 8.8

18 8.0

39 17.3

115 50.9

34 15.0

合計 226

木の枝や草が伸びているなど植栽の管理がよくない

ベンチなど公園内の施設の管理がよくない

興味はある

参加したくない

特にない

トイレが汚い

参加している

参加したい

条件次第で参加してみたい

回答

回答

回答

ごみが多い

大変行き届いている

おおむね行き届いている

改善したほうがよいところがある

行き届いていない

未回答

落葉が多い

7.1 

69.0 

20.4 

2.7 

0.9 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0 70.0 80.0

大変行き届いている

おおむね行き届いている

改善したほうがよいところが…

行き届いていない

未回答

回答率（％）

8.8 

8.0 

17.3 

50.9 

15.0 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0

参加している

参加したい

条件次第で参加してみ…

興味はある

参加したくない

回答率（％）

21.7 

21.1 

6.3 

6.5 

25.6 

18.8 

0.0 5.0 10.0 15.0 20.0 25.0 30.0

木の枝や草が伸びているなど植栽の管理がよく…

ベンチなど公園内の施設の管理がよくない

落葉が多い

ごみが多い

トイレが汚い

特にない

回答率（％）
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問11　問10で「条件次第で参加してみたい」と回答した方についてお伺いします。どのような条件であれば参加しますか。

任意回答

・何か特典があると嬉しいです。施設が無料で使える、ポイントが付く、など。

・ゴミ袋が貰えると参加者が増えそう。

・会社や組織でなら参加したい。個人では面白くない。

・よけいなしばりが無いこと。

・ノルマなど、仕事量を指示されたり、強制されなければいい。ボランティアとして楽しく有意義にやりたい。

・高齢者でも身障者でも参加できれば…。

・紫外線の弱い、暑過ぎたり寒過ぎたりしない時。

・活動日（曜日）、時間帯。

・土日開催、託児あり。

・子供も一緒に楽しみながら参加できる。

・土日に仕事があるため、参加出来ずにおります。

・普段仕事をしているため、休みの日、例えば日曜日や祝祭日だと参加しやすいです。

・プール等、市の施設利用等での優遇を受けれたらありがたい。

・イベントがらみでの参加など、お楽しみがあるもの。

・参加しやすい場所、時間であること。

・ボランティアも良いが、出来れば少額でも支払いが有ると良い。

・ジュースや道具の貸与。

・仕事が休みの日やその日の天候、必要な道具が揃っていることなど。

・しっかりと安全対策され参加しやすい日程、時間帯であれば。

・時期と時間帯。今くらいに暑いと危険。1000円程度の参加費を払ってバーベキュー等のイベント付きだと、地域交流が生まれやすくなると思う。

・遠くでなく、自転車など自力で行ける範囲の施設なら参加してみたい。

・終日、黙々とやっている人を見ると、自分にあそこまでと躊躇します。

・手ぶらで行けて、軽食いけたら行く。

・早朝などあまり暑くない時間帯。

・平日に暇がある老人ばかりでなく、小学校単位とかで活動しては。市民には植木とか何か特典があればいい。

・地域の人と交流したい。

・日にちや曜日が決まっていると休みが合わないので、1週間とか集中して活動期間を設けてもらえたら参加出来そうです。

・土日祝日で都合が合い、ゴミ袋や軍手、火ばさみ、草刈り機等の道具を準備してもらえる場合。

・平日なら…。

・同年代の同趣味等々、気が合う方々が居れば検討するかもしれません。

・「条件次第」ではないけれど、活動して意味があると実感できれば、皆が参加してくれるのでは。先ほども書きましたが、近くの児童公園、使ってる人がいるのだろうか？

・参加できる時間帯が合うこと。例えば刈り取った草の名前当てゲームなど、親子やグループで楽しめる企画がある。

・日程が合えば参加したい。

・市内中心部からのバスの送迎。

・労働に見合う対価を払うべき。

・簡単な謝礼(ジュースやゴミ袋がもらえるなど)が出るなら、出てみたいと思う。

・花苗をもらえる。　・日程などあえば。　・日時が合えば良いのだが。　・謝礼がある。

・週末にランニングをしています。他にもたくさん走っていますので、ゴミ拾いしながら走れればとも思います。問題は捨て場所です。どこか引き取ってくれるスポットがあればよいのですが、
　ゴミ袋も提供して下さればなおよいと思います。
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（２）　緑と花の活動員制度

 金沢市では、緑と花のあふれる金沢のまちづくりのために、市との協働により、公共施設や沿道などで緑化活動を実践するボランティアの活動を支援しています。

問12　「緑と花の活動員」に参加したいと思いますか。

人数 %

5 2.2

16 7.1

28 12.4

129 57.1

48 21.2

合計 226

問13　問12で「条件次第で参加してみたい」と回答した方についてお伺いします。どのような条件であれば参加しますか。

任意回答

・上記（公園愛護）と同じく、何か特典があると嬉しいです。施設が無料で使える、ポイントが付く、など。

・ボランティアでも交通費が出ることや、苗の無料配布などがある、などの特典があれば参加を検討したい。

・ノルマなど、仕事量を指示されたり、強制されなければいい。ボランティアとして楽しく有意義にやりたい。

・自身の仕事との兼ね合いで、休みの日に実施されていれば参加してみたい（不定休なもので）。月1くらいであれば、近くの施設で参加してみたい。

・日程あえば（平日等）。

・活動団体の運営状況による。町内に公園のないところは公園の管理をしないという現状も気になる。

・自宅の近くであること。時間が可能であれば、要らなくなった苗木を分けていただきたい等です。

・21世紀美術館等、行きたいが入場料がかかる…、と二の足を踏む施設の無料入場券がいただけると嬉しいです。

・日曜日祝祭日だと参加しやすいです。

・経済的余裕があり、体力的にも活動できる状況であれば、ぜひ参加したいです。

・あまり束縛されないのであれば。

・交通費等の支給があれば。

・道路脇の植え込みがあるのに、町会名の入ったプランターがその中に置かれている。費用の無駄使いが明らか。

・専門知識がないので不安です。

・早朝などあまり暑くない時間帯。

・自由時間参加で決め決めにされたら、仕事の兼ね合いが難しい。

・日にちや曜日が決まっていると休みが合わないので、1週間とか集中して活動期間を設けてもらえたら参加出来そうです。

・緑化活動がどのようなことをするのか分からないので内容次第で。

・気の合う同士が見つかれば。一緒に取り組める人がいれば。

・意味があって、活動した結果、よかったと思えるのなら…。

・スコップや鍬等の資材の貸し出しをして頂ければ。持っていないので。

・以前は登録していて活動していましたが、他のボランティアが忙しく、活動を停止しました。

・町内の公園は、軟弱地盤の上に草ボーボーで利用する気になれない。かねてから整備依頼をしているが、一向に改善されていない。

・子どもと一緒に車で行けるところなら。

・花苗をもらえる。

参加したくない

参加している

回答

参加したい

条件次第で参加してみたい

興味はある

・この活動の詳細は知らない(広報等を見落としていたと思う)。今は時間がなくて参加できないが、数年後にパート勤務を終了したら是非参加したい。
　今は町会役員だが、卒業したらもっと地域活動に参加して、校下(公民館)範囲の活動に参加範囲を広げていきたいと思う。

2.2 

7.1 

12.4 

57.1 

21.2 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0

参加している

参加したい

条件次第で参加してみたい

興味はある

参加したくない

回答率（％）
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【公園でのマナーについて】

金沢市では、公園の禁止行為を看板などでお知らせしています。

例）花火等火気の使用、植物の持ち帰り、ゴミの投棄

問14　ルール、マナーは周知されていると思いますか。　

人数 ％

61 27.0

91 40.3

74 32.7

合計 226

問15　よくみかけるマナー違反（問題があると思われる公園の使い方）があればお聞かせください。

任意回答

・ゴミ、タバコ等のポイ捨て、投棄（41件）

・ペットのフン放置（24件）

・タバコの吸い殻（13件）

・花火をして騒いでいる（16件）

・キャッチボール、ゴルフの練習（４件）

・公園での飲食。夜騒ぐ。

・植物のもちかえり

・子供を見てない親

・ボール遊び

・駐車場が狭いのか、あちこちに車を停めている。

・公園周辺の迷惑駐車（駐車場のない公園への自家用車での往来）

・歩きたばこの人がいます。吸い殻は少なくなっていますが、危険性が高いので周知してもらえればと思います。

・駅西中央公園では公園内に車を停めている人がいるが禁止ではないのですか。公園の周囲に路上駐車が多い。

・会話に気を取られて子供に目がいっていない親がたまにいる。別の子に迷惑をかけないか少し心配。

・ペットの持ちいれでのマナーがなっていない。

・こどもの水風船

・犬の散歩

・飲食等の後始末が不十分

・水道の無駄遣い

・禁止しているペットの立ち入り

・サッカーとか野球をされると危ないと思います。ホームレスがチラホラいる。

・公園ベンチ、遊具への落書き

・犬のロープ無しの散歩

・子供の遊具の近くにたばこの吸殻などあり、誤飲しないか心配になることがある。

回答

十分になされている

不十分である

わからない

・犬の散歩時、糞の後始末をしない飼い主が居ること。明確な掲示とともに「公園の雑草除去」を徹底することで、糞を放置しにくい公園環境といつも人が居る(使い易い)場所になるように、
　地区公民館等と協力してきめの細かい維持管理に努めて欲しい。

・グランドゴルフによる占有（利用者により子供が排除されている）。グランドゴルフの埋め込み目印の放置（抜けかけて、ケガする場合がある）。
　グランドゴルフによる、芝生への線引き等が残っている（折角の芝生の緑が損なわれている。見た目に悪い）。

27.0 

40.3 

32.7 

0.0 5.0 10.0 15.0 20.0 25.0 30.0 35.0 40.0 45.0

十分になされている

不十分である

わからない

回答率（％）
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・ごみが放置されておりマナーを破る人が多い。

・テレビやラジオでＰＲを周知することが大事である。公園に警告・注意看板などを設置すべきである。

・禁止箇所でも炭でバーベキュー

・リードに繋がれているが、伸びるタイプでペットが自由に動き回っている時がある。

・金沢城公園の芝生の中の桜の下にシートを敷いて陣取る家族がいる。上野公園じゃあるまいし。

・私の出かける時間帯（昼間）には見たことありません

・家庭ごみの投棄、家庭植物・鉢植えの土砂類の投棄、飲食物・犬のブラッシングによる毛のポイ捨て

・指定ゴミ袋で出されていない時がある

・犬を放し飼いにしているケースが時々見かける。

・山菜を採って帰る老夫婦をよく見る。

・公園にあまり行かないのでわからない。

・年寄りがゲートボールなどをしていて小さい子が遊べない。危ない。

・早朝深夜の話し声。

・一部の観光客による大声や乱暴な振る舞い。

・小さい子が来ても高学年の団体が公園全体をつかって遊び続けているときがある。

・おおむねマナーが守られているが、外国人が増加している中で英語などの外国語の表記が少ないことから、特に外国人の喫煙マナーが悪く感じる。

・タクシーの不法駐車

・空き缶、食べ残しの塵…などかと思います。

・ごみの始末を各自きちんとしなくてはならないと思う。

・会社で、近くの公園の清掃活動をしたことがありますが、タバコの吸い殻や読み終わった雑誌、コンビニの飲食物の空など、ゴミがかなり落ちていました。

・公園の駐車場が企業の従業員の駐車場に使用され、占有されているところがある。

・スーパー近くの公園だと、食べた後のごみやペットボトルが落ちています。

・冨樫のバラ園の枝切り等の看板がバラを鑑賞していると目障りで、心ない人に怒りを覚える

・花火を道路でするのはマナー違反と聞きます。ゴミの持ち帰りを徹底すれば、公園でするのも良いように思うのですが。。火の管理の問題で禁止なのでしょうか？

・あまり行かないのでわからないが、昔は犬の散歩をよく見かけた。

・犀川沿いでのBBQ

・騒ぐ学生。

・夏休み中などに夜中に集まって騒ぐ。小さい子供が多くいる公園で野球をしている。

・今は見ないが、これから夏休みなどになり、夜間に子供達（中学生など）が集まらないかは心配ではある。

・犬を放して遊ばせる。

・喫煙。芸術村でグランドゴルフは良いのですが、スペースを取りすぎている。また競技者のマナーが良くない。

・ボール遊び禁止の公園でもする人が多い。大学や高校が近くにあると、特にひどい。

・使用済み？の飲み物やビニール袋が時々風に吹かれて飛んでいる。

・缶コーヒーなどの空缶が木立の中に放棄してあることが多い。

・行かないので分からない。

・スケートボードでの暴走

・スケボーをしているのを見た。施設が壊れる。

・タバコを吸いながら歩いている方はよく見かけます。

・よくゴミが散見される。以前には、幼児が遊び廻る所に瓶を割り砕いた悪質な行為もあり、警察に通報しました。

・水風船のゴミが落ちている。

・ダッシュ系のトレーニングを芝の上で行うこと。サッカーボールの壁当て。
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【その他】

問16　「こんな公園があったらいいな」と思うアイデアがありましたらお聞かせください。

任意回答

・遊具の側に日陰やベンチを備えている。

・子供の安心して遊べる駐車場がある公園。

・高齢者が利用できる公園。例えば、休憩室が多くあり、トイレも多くある公園。

・大人目線から考えると、休憩しやすいきれいなベンチや日陰がほしい。

・子供が安全に、そしてまわりを気にすることなく、大声を出して遊べる公園。

・金沢には遠足などで雨宿りできる場所が少ない。日除けもかねてあるとよい。

・植物園と隣接しているもの。

・フェス的な事ができる公園があったら良いと思います。

・日陰が多い公園。

・ミストや清潔感、犬の糞のないウォーキング道があればいいなと思います。

・湖南公園？のような日陰にあるベンチが多くあれば、休憩しやすく利用しやすく感じます。

・金沢市内にドッグランを作ってほしいです。大乗寺でも、欲しいねと、皆言っていますよ。

・グランドゴルフができる専用のエリアがある公園。

・自由に、誰でも球技ができる公園。

・公園にはペットを入れない事と安全に遊べる遊具があったら良いですね。

・中央公園（いしかわ四高記念公園）が芝生からコンクリとレンガ作りになり、屋台の業者のための公園になってしまったのは残念です。憩いの場がなくなった。

・四季を通じて、長時間滞在して、自然の変化を楽しんだり、多くの人（観光客等も）と交流できる場所としての公園。

・特になし。

・強い陽射しを遮る屋根などの遮蔽物

・セントラルパーク

・室内、カフェ併設

・ペットと遊べる公園。自動販売機と休憩所がある公園。涼しい緑陰がある公園。

・21世紀美術館の屋外展示品のようなオブジェ。

・富山市の富岩運河環水公園の様な、自然に調和しつつ、スターバックスコーヒーの様な利便性のある建物がある公園。

・屋根のベンチ(鈴木康広作品←武蔵野美術大学教授)を置いて欲しい

・見晴らしは良いが、屋根があるところ（日差しや雨を防ぐような）。

・お弁当を食べられるような机がほしい。ベンチだけでは難しい。

・運動公園的な運動施設が充実した公園。

・遊具がワンパターンである。利用度の少ないところは撤収も。芝生広場が無くても常緑樹の森にする。四季を楽しめる樹種を選ぶ。

・ミニ動物園

・安全な素材(当たってもけがをしにくい)で作られた子供の遊具広場。室内。有料利用。

・図書館に隣接した公園（玉川公園のような）。

・水飲み場の設置

・雑草がのびておらず清潔であること。

・オープンカフェがあればよいと思う。

・監視カメラと巡回ボランティアの施行

・市民農園ならぬ市民花壇のある公園

・子供向けの遊具がたくさんある公園

・地域の公園でバーベキューなどができればいい。

・緑陰でゆっくり休めるベンチがあればいい。

・子供も大人も楽しめるアスレチック系の公園。児童館と隣接している大型の公園があるといいですね。

・軽車輛が数か所、駐車可能な小さなスペースが有れば良い。

・簡易診療所があればいいと思います。

・ドッグラン併設

・幼児と小学校で遊具が分かれている公園が増えてきたので、そういう公園が増えるといいですね。

・雨天でも遊べるスペースがある公園

・大きなモニターがあり、短時間の放映(番組は自然、動物等)がされている。

・戦災に遭っていない金沢には、立派な樹木（市指定保存樹など）や建築物、石造物が残っています。これらをうまく活用した小さな緑地をつくる。
　また、保存樹のように市が管理する公園に街の沿革などを簡単に記した立札があるといいです。
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・ボールが当たらないスペースがある。

・噴水。木陰のベンチ。

・公園で休めるような、日除けやベンチなどを多く設けてほしい。少子化に伴って公園を活用されてないところは、老人の運動器具など置いて欲しい。

・せせらぎの音を大切にしたり、災害の時に使うことも考えた休憩場所を設置する。

・ある程度なされていると思いますが、災害時の避難場所としてのインフラの整備をより望みます。

・体力向上の為の運動ができる設備が整った公園

・地面から水のシャワーが出てくるとこんな暑い日は嬉しいです。名作の映画が観られると嬉しいです。

・噴水があって涼しい公園

・急に雨が降った時に、雨宿りできるカフェがあると良いと思います。

・グランドゴルフを禁止した公園グランドゴルフの使用規定が明確にされた公園

・簡単な筋トレができたり太極拳など健康になれる公園

・街中に日陰でベンチとテーブル付きのスペースがあれば、ゆっくり過ごしたい。

・1日ゆっくり遊べるカフェを併設した公園があるとよいと思います。

・遊具が充実していて樹木の剪定が行き届いている。ちゃんと管理された公園。

・ウオーキングコースがある公園

・夏の暑さを和らげてくれるような公園。噴水などがあると良いと思う。

・スペース的に難しいとは思いますが、木場潟公園（小松市）のようにウォーキングや散歩のできる自然豊かでゆったりした大きな公園が近くにあるといいなと思います。

・由緒、自然、目的等の語れるものが有ると良い。

・インスタ映えする公園。草間彌生さんのような有名な方が作ったモニュメント。

・異年齢層(中学生と幼児…など)で楽しめる公園スポーツ施設と大型遊具が併設されているなど。

・水遊びができる公園

・ドッグランやバーベキューなど目的を絞った公園や四季折々の花が咲いている、など

・見晴らし台があるといい。

・子供がよろこぶ遊具

・子供が水遊びできるくらい、きれいな川が流れている公園

・水辺を取り上げた公園

・タニタヘルスロードのような、足つぼマッサージになるような、裸足で石の上を歩くコースがある公園

・海外の旅番組に出てくるような、市民が気軽に利用できる簡単な体力維持機器の設置。

・横浜にあるような公園(レンガ館のように、館内で飲食スペースがある。)

・子供たちが小動物と触れ合える公園（移動動物園による巡回）。自分のペットをノーリードで遊ばせられる公園冬場の屋内公園（ドーム公園）。

・川が流れていて、木陰で過ごせるスペースがある公園

・なし

・噴水がある。

・日よけ付きのベンチがあり、鳥が沢山いて、川があって鯉が泳いでいる公園

・ヨチヨチ歩きの子が座れる芝生コーナー

・神田交通公園のような、子供たちがテーマで遊べる公園。即ちスケボー公園、ミニ・サッカー場等を含む公園。

・スタバなどの飲食が供給できる店舗があると、ゆっくりと公園を使える。

・簡単なボール遊びOKの緑地

・カフェと自然がいっしょに楽しめる空間。アウトドアな装備を用意をしなくても気軽に出掛けられるところ。

・災害時には避難場所や救助拠点に使えて、平時にはそこそこ大きなイベントに使える公園。

・室内外で遊べる公園。暑くても雪があっても、遊べるところがほしい。

・お店が隣接している公園。

・冷暖房またはそれに類似する施設がある公園

・みんながマナーを守って使う公園

・子供が触れあえる果実公園

・緑あふれる公園

・北陸の地では困難な面もあるかもしれませんが、植物園を併設した公園があれば有料でも訪れてみたい。

・とにかく静かで安心できる公園であって欲しい。

・木陰、屋根のついたベンチ

・犀川や浅野川などの河川敷や、川沿いの水辺に心地よい公園があるといいと思います。おしゃれなカフェがあると過ごし易く、またランニングできればなお良いと思う。

・防災設備やその際の注意点などまでを記載した「学べる公園」を身近な中規模公園から取り入れていただきたいです。看板があれば小さな子ども達から意識を持って育てられそうです。

・よく行くのが玉川公園。満足しています。昔で言う中央公園はイベント用って感じになってしまってあまり行かないです。あそこも少しは子供の遊べるところがあったらいいのになぁ、
　と思います。芝生だけでなく…。

・噴水や、滝、水辺のある夏に集いたくなる公園。木陰が気持ちいい公園。クライミングウォールのある公園。アスレチックがで手ぶらでできる公園。サイクリングができる森の公園。
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・寝転んで青空や夜空を飽くことなく眺められている公園。蚊や虫などがいない公園。水が豊富で水に触れられる公園。

・アスレチックな施設の公園

・残念ながら、昨今は公園を作っても、外国人観光客に占拠されそうな雰囲気です。多言語によるマナー喚起の看板などが必要かと思います。

・富山県の環水公園のような静かな公園です。

・日よけつき（屋根）ベンチが沢山あったら年寄りでも安心していける。足が都合悪くついつい遠のく。きれいな洋式トイレもあったらうれしいです。

・美術館みたいな公園、雅な純日本庭園

・肢体不自由児でも楽しめる遊具や設備がある公園があればいいなと思います。

・小公園といえども四季を感じるようにデザインして欲しい。

・駐車場が広い。自販機とトイレが完備していて夏場に水遊び場もできる。ボール遊びもできて自転車も走れると完璧です。

・植物園のような四季折々の花々が楽しめ、学びにもなる公園

・福井のエンゼルランドとか富山の太閤山ランドのような、雨でも利用できる施設があるとよい。

・公園にはベンチ、水飲み場、トイレは設置して欲しい。

・ベンチの上の日射しよけ

・BBQのできる公園

・屋根つきの休憩施設

・ホタルがいる公園。水遊びができる公園。

・ボール遊びが認められている公園。

・公園は子供の為だけではなく、どの年代の方にも利用できるようなものがよい。なので、遊具とかよりも喫茶店があったらいいなと思う。

・大木の間にハンモックがあったり、小鳥の鳴き声が聞こえて本を読んだり、体を休めたりすることのできる公園

・樹木公園まではいかなくても樹木が多くて、ゆっくりできる公園で、決してイベント会場にはならないような公園。

・夕涼みができそうな公園

・トイレがきれいで砂場が草に覆われていない公園

・冨樫のバラ園の様な公園が他にもあると嬉しいです。

・公園にベンチだけでなく、日陰に（傘？）なるようなものがあればいいかな？

・今のところ特に思い当たりません。

・子どもが安全に遊べる公園

・散歩に気軽に行ける公園

・ハーブ園

・植物園の様な公園（ｼﾝｶﾞﾎﾟｰﾙﾁｬﾝｷﾞ空港内の緑地園）。公園と図書館の併用（金沢市玉川図書館）が多くある都市。

・雨や雪の季節でも楽しめる、全天候型の公園

・ベンチを利用するときに日差しを遮る屋根のようなものがあるといいと思います。

・3on3バスケット場、スケートボード場など管理者を置かなくても遊べる設備がある公園

・金石埋立地の天然釣り場、海水浴場、見晴台

・持ち込みバーベキューを気軽にしたい。キャンプしたい訳ではなく、金沢市内でバーベキューできる所はいつも予約で一杯。

・こどもが泥んこ遊びや段ボールなどを使って、自由に遊べるような公園があれば楽しいなと思います。

・子供が水遊びできる。自由にバーベキューが持ち込みでできる。大人の健康器具。ハンモックの設置。

・夏場でも外で遊んでほしいので、木陰ができる公園。

・テラスのようなベンチがあり、除草も行き届き、蚊など発生していない木陰がある公園。外でランチや読書が出来れば嬉しいです。キッチンカーで軽食も販売してほしい。

・水遊びができる。

・多少の雨や雪でも利用できるように整備されている公園

・木陰そして緑のある公園があったらいいなと思います。ただあまりにもうっそうとしていると防犯上良くありませんし難しいです。樹木は素晴らしいですが、成長するので管理費もかかります。
　しかし樹木に勝る構築物はないと思います。

・大規模公園に歩く距離などの表示（園内図などに）があるといいと思います。行ったときに気付かなかったので、すでにあったらごめんなさい。
　夫婦、子連れ、孫と長時間過ごせる公園が欲しいです。

・地域ごとに、子供も大人も集まる少し大きめの公園。遊具があり、ボール遊びや自転車の練習などができる、管理の行き届いた公園。ドングリの木もあり、金沢市の若宮公園がとても好きです。
　近くにあるといいなと思います。

・樹木の木陰があって、水遊びの出来るせせらぎがあって、トイレが設置されていると良いです。特に人工的な工作物がない公園が良いです。
　家族連れが敷物を敷いて、ゆったりと休息をとれるような公園があると良いと思います。

・キゴ山放牧場について私の考えは、上級者向けのクロスカントリーコースや、子供向けまで幅広い走りのコースを作って、健康と競技力向上を図っては、と思います。

・美術工芸の街金沢。一般の公園にも美術品が有ったらイイネ。近くの公園入口の手摺に、小鳥の作品が施してあり孫達の目に留まってます。美大生と連携できたら素敵な感じです。

・夏に涼みながら散歩できる日陰の道のようなものがあったら嬉しい。日陰から花や緑を観賞したい。木製の遊具。個人的に土より芝生の方が好ましい。
　大人はゆっくりでき、子どもは楽しく遊べるような全世代が居心地の良い公園であって欲しい。
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問17　金沢市の公園、街路樹についてご意見がありましたらお聞かせください。

任意回答

・手入れは大変と思います。路地から出るときに邪魔な所にあります。

・市内に全般的に花が少ない。特に中心部。

・きれいに管理・手入れされていると思います。これからも美しく使用したいと思います。

・姉妹都市公園が好きです。

・車を運転していると、視界を遮る街路樹があったり、ゴミが散乱しているのが気になります。木を伐採するのではなく、剪定するなどしたりゴミ拾いが必要に感じます。

・駐車場、綺麗なトイレ、街路樹の色合い

・メンテナンス費用が増えないよう、工夫して対応していただければと思います。

・時節ごとにきちんと剪定、伐採等行われていて、草木が生え放題になっていないところが都市の公共公園として素敵だなと感じます。

・ドングリとか、広葉樹を増やして欲しいです。

・街路樹の枝の伐採は大変な業務で、作業員の方にご苦労をおかけしています。

・少数意見を無視して伐採をするな。

・大規模な兼六園はいいとして、小規模の市の公園には手入れが行き届いていない所もある。

・広坂付近の緑がもっとまちのあちこちで見られるくらい、緑を増やしてほしい。

・街路樹の葉が大きくなると、信号や道路標識が遠くから見えなくて危ないです。市道だけでなく県道、国道もきちんと管理してほしいものです。

・市内を流れる犀川、浅野川、伏見川の周辺をもっと幅広く活用できるように整備して欲しい。

・街路樹が多すぎる。剪定が行き届いていない。

・セントラルパークが欲しい。

・草がぼうぼうだったり、枝が折れていたり、子供が危ないときがある。

・樹木の名前の表示プレートがあれば、樹木に愛着がわく（ヤマボウシ、コブシなど）。街路樹の散水は町会に頼んだらどうか（ボランティア募集等を依頼）。

・公園内の芝生面積をもっと増やしてほしい。

・理由は分かりませんが、低木の街路樹が刈り込み過ぎな気がします。何か意味があるのでしょうか？

・街路樹の落ち葉がひどい。

・街路樹の管理が不十分で雑草が生い茂り、景観を損ねている。

・季節感のある植樹がいい。桜やモミジなど。

・歩道の日影が少なくならない程度の剪定が好ましいと思います。

・街路樹の植樹ポットを、沿道住民の市民花壇として貸す策は拡大していいのではと思います。

・どれだけの頻度で、清掃等がなされているのか不明である。

・三十苅地区の公園は、どこも木が森のように生い茂り、周辺住民は落ち葉の回収に苦労している。街路樹の間隔が狭く、見通しがきかない危険な道がある。

・仙台のような街路樹並木

・他の県より整備されている方だと思います。

・規模の小さな公園でも植栽、ベンチ、あずまやが有れば良い。街路樹は低木で落ち葉の少ないもの。

・全般的に不満は少ないが、大人になるにつれて、ベンチの汚れ等が気になる。また、車道ギリギリの街路樹等が車道に枝を伸ばしていると、トラック等に当たり危険である。

・前にも指摘したのですが、街路樹が信号を見えなくしているので伐採して欲しいとお願いしたのですが、剪定しただけでした。それと歩道の敷石が根っこで持ち上がっていました。
　緑が必要なら季節ごとに花を置いたらどうですか？

・街路樹は見た目はいいが、その近隣住民にとっては大量の落ち葉の清掃等負担も多い。あちこちに小さな公園が多いように感じるが、ただ街中に緑があるという感じだけで、
　ベンチくらいしかないので公園としての目的がよくわからない。

・クルマが走る道の街路樹はメンテも大変です。むしろなくして、自転車レーンなどにした方が自転車利活用が進むと思います。東金沢駅前が好例ではないでしょうか。
　その分、観光客をひきつける公園などのメンテに注力すべきだと思います。

・公園以外では街路樹の整備促進を。たとえば太陽が丘、広坂のアメリカ楓の並木。また、すでにあるタイサンボク、サルスベリ、ハナミズキ、ハクモクレンなどの衰弱がみられる。アフターケアを。

・街路樹はそこまで多く作る必要はないと思う。管理も大変だろうし、ごみの投棄にもつながるし、歩道や車道が狭くなるし、死角も増える。虫もたかる。
　無理に緑を見せる必要はあまりない気がする。それより公園などをより緑にして、日陰を作ること等に力を入れてほしいと思う。

・現在の状況はわかりませんが、以前、金沢駅近辺に住んでいた時、街路樹の落ち葉の処理は各家庭でしていました（家の前の道路の落ち葉）。
　仕事で朝早く家を出ていたので、夕方まで落ち葉をかたづけることができず大変でした。

・雑草が生い茂っていることが多く、遊ばせることに迷いが生じることがある。ベンチなど休めるものが少ないと感じる。西部緑地公園近くの示野側の河川近く道路の雑草が伸びて、
　通行に支障をきたすことがあるので、早め早めに対応してもらえると助かる。

・いつも感じるが、玉川図書館敷地内や周辺通路の清掃が良くない。きれいになったという日が早く来ることを望む。市道の街路樹が枯れていたり、折れていても処理が非常に遅い。
　多くの市職員が目にしている筈だが知らん顔されるのは困る。

・予算内での業者による管理には、周辺住民の意見を尊重したほうがいいと思います。彦三のつつじの公園は過去の姿とは程遠い、と住民からの苦情が活かされていないことが残念です。
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・道路の側溝が清掃されていなく、街路樹の落葉が落ちている。

・桜の木を増やせば良いと思う。

・臨海部にも戸室や医王山のような大型遊具のある公園がほしい。虹色クーポンを使いたくても遊具を使う機会が少ない。

・街路樹の名前を付けてもらいたい。

・例えば富山市などは街路樹に花ポットがつけてあり、可愛く華やいでいます。金沢市も頑張ってほしい。

・なるべく自然のままに、水と緑と光を大切にして下さい。よろしくお願いします！　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

・紅葉の季節は、本当に気持ちを楽しませてくれます。森林浴とはいかないまでも、何するでもなく、座って和めるベンチが所々にあると良いと思います。

・実のなる木があったら嬉しいです。けやき通りのイチョウから銀杏が取れるらしく、シーズンになると人が沢山拾いに来ますね。

・北部公園のような公園が鳴和地区にもあるとありがたいです。

・街路樹は手入れで渋滞したり、看板が見えなかったりするので、少なくすっきりして欲しい。

・概ね問題ないと思う。

・金沢市の街路樹はとても美しいと思う。このまま続けていけたらとても良い。

・費用を使い、相当に管理が出来ていると思う

・神田交通公園…土日の路上駐車が常態化している、子供も多いので危ない→合同庁舎駐車場を開放してはどうか？

・同じような規模の公園が近くにあるので差別化を図ってもらいたい。

・街路樹などは比較的、きちんとしていると思います。防犯や治安の視点からも、安全や安心が感じられる公園づくりをお願いします。

・道路の木は秋になると落ち葉が大変で、落葉しない木を植えるなど工夫が必要。

・金沢らしさが体感できる設備や植物を多く配置してほしい。

・野々市に比べて「花」が少なく感じる。

・街路樹が植え替えされず、枯れていっているので、何か対策をしてほしい。

・公費で手をかけ過ぎずに維持できるような、近隣住民がその保全に協力的な地域に、まずは重点を置いた緑化を推進すべき。

・太陽か丘の入口のような統一感のある街路樹があるといい。

・街路樹や公園の木にネームプレートが付いていると、もっと身近に思えるのではないでしょうか。

・緑は多いけど花が少ないように思います。

・自転車が増えたので、歩道、自転車路、街路樹の整備をしてはどうか？

・金沢市の中央公園が大好きです。金沢市の街路樹もしょっちゅう手入れされていて、良いと思います。

・名前がわかると嬉しい。

・金沢の街並みや街路樹は潤って見えますが、その下で子供たちが遊んでいたりしてる風景はなく、あくまで観光目線の、利用しにくい人気のないものが多く思われます。

・街路樹はいつもきれいにされていると感じる。

・全体としては整備が行き届いていると思います。

・あまりにも大きくなり過ぎて電線の邪魔になっていたり、夜、街灯の光が遮られて暗い場所があるので、地域からの情報が迅速に届くシステムがあればとても良いと思います。

・4～5月頃はとても良い季節なのに、草がぼうぼうで子供が遊べない。雪解け後の活動を早くしてほしい。水遊びなど子供が安全に遊べる公園がほしい。

・なぜ木を根元から切っているのですか。

・大変だとは思いますが、植栽が隠れる前に雑草を抜いて頂きたい。もう少し間隔をつめて。

・市が管理出来ないなら減らすべき！

・駐車スペースが十分でなく、休憩できない。

・もっと公園を増やしてほしい。

・大きな公園はとてもきれいに管理されているが、小さな公園にはトイレがない。桜のきれいな公園がどこにあるのかわからないので、もっと金沢市でアピールしてみるといいと思います。

・緑も多く、綺麗に整備されていると思います。良いなと思った街路樹は自宅にも植えたくなるので、品種が表示してあると嬉しいです。古い公園の遊具は、対象年齢が記載していないので、
　幼い子が利用する時戸惑います。

・子供も思いきりボール遊びができ、また老齢者も安心して休憩できるような公園があるといいですね。公園のトイレはどうしても防犯上の不安があり、
　子供には「大人が一緒でない時は利用しないように」と言ってあります。今後もより一層安全対策をお願いします。

・緑がいろんなところにあり、よく手入れがされているように思うので、自慢の街です。１つ思うのは、大豆田本町付近の犀川沿いの道の桜が、短く剪定されオバケのようになっているのが可哀想です。
　邪魔なら違う品種を植えればいいのにと、毎年思います。

・街中に建物や土地の未利用地・放棄地が目立つようになり、城下町らしく、それらを繋いで堀を復活させて公園化するなど、コンクリートを土と緑に置き換えていくよう希望します。

・職業柄、大型車を運転し、街路樹の枝が気になる季節です。国道、県道、市道、民間の土地だったりと、金沢市だけでは難しいと思いますが、連携を取りながら管理、改善して頂けたら有難いです。

・他の地域よりテーマが分かれた公園が増えているのでいいですね。遊具の老朽化で撤去された公園が多いので残念ですが、大きな公園には増えているので、今後もよろしくお願いします。

・先日すぐそばの公園の枝が切られました。地域からの声に応じて。木屑が舞いました。洗濯物がいつものように干してありました。掃いたり拭いたりしない所には今もたまっています。
　切る日時をお知らせしていただけないのものでしょうか？

・子どもを元気よく遊ばせたいが、温暖化のせいか熱中症が心配になるし、遊具も熱くて火傷しないか心配です。日除けやベンチの設置を増やして欲しいのと、高齢者が体力維持をするための
　器具があったらいいと思います。

・大木の近くには、落ち葉を吸い取る機器を設置する（近くの住民でできるなら）。また大きな遊具より、子供達が積み木遊びをするような、自分達で遊びを考えられる自然の小さな石、
　木片等を管理設置する。
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・概ね良好です。

・緑と用水路などの水がきれいな町づくりを、これからも目指していただければ幸いです。

・今後さらに一層の緑化に力を入れてほしい。

・草木は生き物なので管理は大変ですが 成長を利用した緑のカーテンを勧めましょう。

・年に数回、街路樹の清掃をしていただいているのを見かけると、自分も自宅前だけでも美しくしようと思いますので、続けてほしい事業です。

・緑がきれいだとうれしくなります。これからもお手入れお願いします。

・危険性から遊具が少なくなっているようですが、私たちが小さい頃はたくさんありました。危険性はその頃とは変わらないと思いますが、何故なのでしょうか。

・通学路の公園の藤棚が、見通しが悪いためかきれいに切られてしまった。

・公園街路樹とも日本固有の木を使うべきです。

・小さい公園は草むしりが不十分。

・他県に旅行した際に感じるのですが、金沢ならではの植生を活かしたものであれば嬉しいし、金沢らしさを感じてもらえると思います。

・スーパーからの出入り口近くに大きな木が並んでいると、車に乗っていると左右が見えづらいことがあります。安全第一にして、景観を維持出来たらいいなと思います。

・金沢市は公園など整備に力を入れている方だと思う。

・子供の通学路にツツジや樹木が増えるといいなと思います。子供らも道路にはみ出さないし、運転手も癒しになるから。

・街路樹については、枝が伸びすぎて信号や標識が見えにくいことがあり、低木や草花の方がよいと思う。

・色んな観点から、落葉樹は検討が必要ではないだろうか。

・公園が電灯により明るくなったのはよいが、溜まり場となり夜中まで騒ぐ人が出てきて迷惑。

・数を増やすより、現在ある公園の施設管理を充実すべき。公園、街路樹より農地の保全を充実すべき。

・小まめな街路樹の落ち葉の処理

・フリマやハンドメイドのイベントができる公園があると楽しそう。

・港線の街路樹は葉が大きな落葉樹であり、落葉するときはかなり見苦しいと感じます。

・概ね良好に管理されていると感じます。あとは利用者のマナーでしょうか。

・私が住む町会には公園がありません。町会一つに小さくてもいいから公園があると、子供たちが安全にラジオ体操をしたり、遊べるのに…。と思います。

・いろいろな年代の人が魅力的と思えるような公園が増えると嬉しいです。

・観光客や県外からの人の呼び込みイベントが使用目的になるような公園は、肝心の市民の為の公園から遠くなっているような気がします。

・公園によっては大きな割に、平日の日中はひとけがないところがある。もったいない。姉妹都市公園など。

・日陰を増やしたり、急な雨にも対応できるように、もっと屋根を増やしてほしい。

・金沢市の公園は犬同伴が許されてるので、これからも変わらずに、犬同伴可でお願いします！

・果樹の公園『明治初期のりんご園』『栗園』『杏園』等

・姉妹都市公園の池の水が汚い。

・車で運転していると街路樹があって見にくいと思うところもあるので、緑化を進めるのもいいけれど、安全のためにそういうところは無くしてほしいと思います。

・駅前に緑が少ない印象です。

・街路樹を増やしてほしい。管理が行き届いている公園と、そうでない公園の差が激しい。

・いちょうの木は落葉したとき厄介です。

・公園のベンチや日除けが少ないと思います。

・住宅地の(特に細い路地の)公園には、１台くらい駐車もできる空きスペースがあると良いなと、子供が小さい時に思いました。
　弥生のさくら公園にある石川弁の小さな看板数枚は、市が設置しているのでしょうか？。もう少し違う書き方があるのでは？といつ見ても思います。

・整備されている場所には多くの人が集まり、憩いの場として活用したい。以前、戸水埠頭の近くで、街路樹が根元から折れて倒れていましたが、2，3日で撤去してありました。
　毎朝ウオーキングのコースなので、一応、緑と花の課あてにメール送信しておきました。

・公園は現状の数で十分であり、これ以上の増設の必要性はない。街路樹は、将来的な財政負担の増加(成長に伴う剪定、落葉の処理、根の盛り上がりによる歩道などの補修)を考えると縮小するべきと考える。

・いつもよく利用させてもらってます。こどもが生まれてから、公園に行く回数がすごく増えました。みんなが使う場所なので、禁止事項が多くなることも仕方ないと思います。
　ただ、こどもたちがのびのび遊べる場所であってほしいと思います。

・幼児が遊び回る公園で、枯れ枝の落下が散見される。又、今年はチャドクガの大量発生、そこを無知な子達が遊び回っておりヒヤヒヤして、見たら度々注意しましたが、管理上ご配慮戴きたいと強く思うものです。

・金沢駅、西泉、横川を通る県道沿いの街路樹が電線を包み込むように繁茂しています。災害を未然に防止する観点から考慮すべきと考えます（ほかにも懸念される個所はあると思われます）。

・街路樹は景観上良い面もあると思いますが、維持管理が大変ですし、害虫などで人に危害を加えたりといった事も耳にします。注意喚起をしっかりとしたら良いかと思います。

・街路樹をきちんと整備するためには、狭い道路をまずは整備する必要があるのではないかと思います。歩道もデコボコで歩きにくい、歩道スペースが無い道路もあるので、まずはそちらからお願いしたいです。
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